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С праздником, с Днём работников леса Дни министерств соцзащиты населения РБ Нацпроект «Образование»

Точка роста в 
школах

Социальные 
учреждения района

Двойной праздник 
в п. Майский

   В с. Курумкан, 15 сентября про-
шёл «Кросс нации», где приняли 
участие все желающие.
Всероссийский день бега «Кросс 
нации»- самое массовое и мас-
штабное спортивное мероприя-
тие. Он проводится повсемест-
но, по всей России. Ежегодно, 
начиная с 2004 года в массовом 
забеге принимают участие всё 
больше участников.

 
  Кросс нации - это не просто спор-

тивное мероприятие, но и социально 
значимое событие общероссийско-
го масштаба. Его основная цель- это 
пропаганда здорового образа жизни и 
привлечение к занятиям физической 
культурой россиян. 

  Организаторами этого массового 
забега стали сектор по молодёжной 
политике и спорту администрации МО 
«Курумканский район», детская спор-
тивно-юношеская школа.

У Мемориала Победы собрались бо-
лее 150 участников разных возрастов.

 
С приветствием к участникам сорев-

нований выступили главный специ-
алист по молодёжной политике и 
спорту МО «Курумканский район» Д.О. 
Дондупов, директор Детской спортив-
ной юношеской школоы В.Б-Ц. Цыби-
ков, главный судья соревнований А.Н. 
Дученков.

Соревнования проводились в раз-
ных возрастных категориях:5-6 клас-
сы, мальчики и девочки на дистанции 
1000 м; 7-8 классы, мальчики и девоч-
ки- 1000 м.; 9-11 классы девушки и 
юноши, 2000 м.; взрослые-от 1000 до 
2000 м.

Результаты соревнований:

Среди 5-6 классов- I-е места- Ма-
карова Злата, Устьянцев Максим;II-е 
места- Мингалеева Софья, Бадмаев 
Иван;III-и места- Дашиева Ева,Кана-
шин Данил

Среди 7-8 классов- I-е места- Терен-
тьева Варвара, Гусейнов Рафаил; II-е 
места-Бодоулова Марина, Курбаков 
Юрий; III-и места- Канашина Дарья, 
Дондупов Даши

Среди 9-11 классов- I-е место- Куз-
нецова Арина, Зверьков Михаил; II-е 
место- Малыгина Людмила, Шакшаев 
Эрдэм; III-и места-  Кукузиева Алина, 
Тыхеев Аюша.

 
Среди взрослого населения: 
среди женщин: I-е место до 25 лет- 

Берельтуева Марина, Балмаева Маина 
до 35 лет, Кузнецова Оксана-до 45 лет

II-е место- Митыпова Дарья до 35 
лет, Шомоева Эржэна до 45 лет

Среди мужчин: I-е место- Шагда-
рон Аюр до 25 лет, Цоктоев Эрдэм до 
35 лет,Балаганский Фёдор до 45 лет, 
Булгутов Владимир-старше 45 лет; II-е 
места- Бадмаев Алдар-до 35 лет, Ле-
онтьев Андрей до 45 лет; III-е место- 
Прохоров Денис до 45 лет.

    Путь в спорт начинается с детства. 
С юного возраста спортсменам прихо-
дится проводить большую часть вре-
мени на тренировках, учатся преодо-
левать все препятствия. Их главными 
путеводителями становятся, конечно 
же наставники-тренера, родители. 
Каждому спортсмену- лёгкоатлету же-
лаем целеустремлённости, сил, новых 
рекордов, здоровья! 

Начальник ГИБДД Курумканского 
отделения полиции Б.О.Цыремпилов 
обратился к участникам соревнова-
ний о соблюдении правила дорожного 
движения, чтобы были внимательны-
ми на дорогах.

 
  Организаторы выразили огромную 

благодарность администрации МО 
«Курумканский район» за вклад в раз-
витие спорта, отделению полиции за 
оперативную помощь в организации 
безопасности на дорогах, инструкто-
рам по физической культуре и спорту. 

                                   По материалам 
администрации

МО «Курумканский район» 
подготовила Б.Цыдеенова

КРОСС НАЦИИ-2023
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Осень покрыла золотом горы, вершины 
которых местами уже побелели от  выпав-
шего снега. Деревья оделись в жёлтый, 
зелёный и багряный убор.  В это благо-
датное время начала осени отмечается 
профессиональный праздник работников 
леса и лесоперерабатывающей промыш-
ленности. 

В далёком 1961 году был основан  посёлок 
лесозаготовителей Майский. С тех пор он был и 
остаётся центром лесной отрасли нашего района. 
Каждый житель посёлка так или иначе связан с 
лесом. 

В былые годы здесь работали крупные пред-
приятия, такие, как Курумканский леспромхоз, 
химлесхоз, занимавшиеся заготовкой древесины 
в больших объёмах, добывали живицу.  Лесная 
промышленность посёлка в советский период 
внесла ощутимый вклад в экономику страны. Ку-
румканский леспромхоз дал стране своих героев. 
Это Герой Социалистического труда, почётный 
житель Республики Бурятия Василий Петрович 
Парамонов, кавалер ордена Ленина Василий Сте-
панович Щукин, кавалер двух орденов Трудовой 
Славы Очир Цыбикжапович Гармаев и многие 
другие, кто в те годы создавал трудовую летопись 
посёлка. Была развита инфраструктура, работали 
школа, участковая больница, детский сад, пред-
приятия торговли и общепита. 

В трудные 90-е годы, когда повсеместно всё 
приходило в упадок, многие уезжали,  общими 
усилиями удалось сохранить посёлок, произ-
водственные мощности, создать новые рабочие 
места.  Остались самые стойкие, патриоты сво-
его посёлка и преданные   своему делу люди. И 
сегодня посёлок Майский продолжает жить и 
развиваться. Благодаря стараниям местного гла-
вы Александра Баторовича Ринчинова и самих 
жителей посёлок постоянно благоустраивается. 
Ярким тому подтверждением является торже-
ственное открытие после капитального ремонта 
поселкового Дома культуры. 

Дом культуры – это сердце посёлка. Здесь про-
ходят все общественно значимые события, про-
водятся мероприятия, отмечаются праздники. 
Например, недавно в обновлённом Доме культу-
ры уже прошло крупное общественно-политиче-
ское мероприятие – выборы депутатов Народно-
го Хурала, где в единый день голосования жители 
посёлка дали  хорошие результаты в поддержку 
кандидатов от партии «Единая Россия». 

 
Сюда же приходят люди, чтобы провести досуг, 

культурно отдохнуть. И каждый здесь находит 
занятие по душе, отвечающее его интересам и 
увлечениям, потому что здесь работают различ-
ные клубные объединения, работает библиотека. 
Как говорит глава посёлка, пока есть клуб, будет 
жить посёлок. Прекрасно это понимая, руковод-
ство района, посёлка и районного отдела культу-
ры добились выделения средств на капитальный 
ремонт Дома культуры в посёлке Майский. Благо-
даря этим совместным усилиям удалось обновить 
очаг культуры, где теперь есть все условия для 
проведения досуга местных жителей. 

Капитальный ремонт здания Дома культуры 
проводился в рамках национального проекта 
«Культура». Ремонт начался в январе 2023 года 
и затронул весь комплекс технических элемен-
тов здания: отремонтированы фундамент здания, 
отопительная система, потолок, сцена. Строители 
заменили электрическую проводку, двери, окна, 
полы, котлы, крыльцо, а также выровняли стены, 
установили автоматизированную пожарную си-
стему, сантехнику, оборудовали сливную яму. На 
эти цели из федерального и республиканского 
бюджетов было выделено почти 11 млн рублей.

«От администрации района мы дополнитель-
но приобрели новый котёл отопления, мебель 
для библиотеки, от Министерства культуры РБ 
приобретены оргтехника для библиотеки, ад-
министрация СП «Майск» купили одежду сцены, 
оборудовали внутренний туалет. В общем, все 
вместе сообща постарались, чтобы Дом культуры 
стал светлым, тёплым, красивым, оснащенным 
на радость жителям. На открытие приехали за-
меститель министра культуры РБ Будацыренов 
Владимир Валерьевич и специалисты информа-
ционного центра Минкультуры РБ. Все работы по 
капитальному ремонту Дома культуры подрядчи-
ком ООО «Покров» (генеральный директор Ми-
хаил Олегович Николаев)выполнены с хорошим 
качеством», - рассказал глава района Леонид 
Будаев.

Напомним, что в 2022 году в рамках националь-
ного проекта «Культура» были проведены капи-

тальные ремонты Домов культуры в с. Аргада на 
сумму 10,8 млн. рублей и в с. Курумкан на сумму 
2,0 млн. рублей. Укрепили материально-техниче-

скую базу учреждений культуры на общую сумму 
1,4 млн. рублей. 

18 сентября в Майске прошёл День села, посвя-
щённый профессиональному празднику – Дню 
работников леса и лесоперерабатывающей про-
мышленности и  торжественному открытию Дома 
культуры после капитального ремонта. По этому 
случаю на центральной площади посёлка перед 
Домом культуры было очень оживлённо, была ор-
ганизована ярмарка, на которой были представ-
лены домашние заготовки. 

  
Здесь прошли профессиональные конкурсы 

«Раскряжёвка» и «Лесной пожарный», в которых 
участники показывали свои умения и навыки ра-
боты с пилами и тушения лесных пожаров.   Так-
же очень азартно и весело прошёл конкурс среди 
молодых семей «Суперсемейка», где участникам 
пришлось продемонстрировать ловкость, быстро-
ту, сообразительность и смекалку.  Итоги этих 
конкурсов были озвучены при торжественном 
открытии Дома культуры и победители получили 
заслуженные призы. 

На праздник приехали почётные гости – Глава 
муниципального образования «Курумканский 
район» Л. Будаев, заместитель министра культу-
ры Республики Бурятия В. Будацыренов, предсе-
датель районного Совета депутатов Н. Сахаров, 
начальник районного отдела культуры Т. Монто-
ева, директор районной библиотеки Б. Эрдыниев, 
депутат районного Совета депутатов Майского 
округа Б.Батуев, главы сельских поселений «Ку-
румкан» А. Арамхиев, «Могойто» Т. Гаськова, 
«Сахули» Б. Занданов, глава сельского поселения 
«Сахули» пятого созыва М. Иванова и другие. 
Как и полагается, на новоселье Дома культуры 
и библиотеки они вручили подарки и денежные 
сертификаты. 

После торжественных речей и разрезания 
красной ленточки всех пригласили в обновлён-
ный Дом культуры. Желающих посмотреть Дом 
культуры после капитального ремонта было так 
много, что все места в зале оказались заняты.

 Перед гостями с песнями и танцами выступи-
ли детский танцевальный ансамбль «Эрмэлзэл» 
районного Дома культуры, Марина Будаева, Олег 
Цивилёв, воспитанники детского сада «Белочка», 
Анна Жукова, Наталья Гедемчук, ветераны сцены 
Нина Григорьевна Меньшикова, Ольга Владими-
ровна Савиткина, Лидия Григорьевна Григорьева   
и другие. 

 
С поздравлениями, пожеланиями и подарками 

выступили социальные партнёры – директор ООО 
«Лесное» В. Бриков, директор Майской средней 
общеобразовательной школы Д. Ширеторова, за-
ведующая детским садом «Белочка» Т.Соломин-
ская и другие. 

Было сказано очень много добрых слов и по-
желаний работникам Дома культуры и Майской 
сельской библиотеки. Если в клубе поют или 
играют на сцене – значит, посёлок живёт. Дом 
культуры станет настоящим местом притяжения 
всех жителей посёлка, где каждому найдётся за-
нятие по душе. 

По словам директора Дома культуры С. Пляски-
ной и заведующей библиотекой И. Мироновой, 
они очень рады проведённому здесь ремонту и 
благодарны всем, кто в этом участвовал.

Большую спонсорскую помощь оказали депу-
тат Народного Хурала Б. Гармаев, генеральный 
директор ООО «Универсал» А. Петренко, гене-
ральный директор ООО «Дорожник» А. Лоншаков, 
генеральный директор ООО «Фортуна» Д. Цыдуев, 
генеральный директор ООО «Аян» С. Гармаев, ад-
министрация сельского поселения «Майск». 

Майский – самый молодой посёлок в районе. 
Но здесь есть сложившиеся традиции, есть та-
лантливые и отзывчивые люди, готовые помо-
гать друг другу и стараться для будущего своего 
посёлка. Поэтому в обновлённом Доме культуры 
всегда будет тепло, светло и уютно, будут раскры-
ваться новые таланты и радовать своих поклон-
ников.

По материалам Администрации
 МО «Курумканский район»

 подготовил Владимир Будаев
Фото автора

Событие

Чтобы песни звучали…
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 Законом Республики Бурятия от 02.07.2007 № 
2366-III утвержден Порядок заготовки и сбора 
гражданами недревесных лесных ресурсов для 
собственных нужд.

К недревесным лесным ресурсам относятся: 
валежник, пни, береста, кора деревьев и кустар-
ников, хворост, веточный корм, еловая, пихтовая, 
сосновая лапы, мох, лесная подстилка, камыш, 
тростник и подобные лесные ресурсы.

Граждане имеют право свободно и бесплатно 
пребывать в лесах и для собственных нужд осу-
ществлять заготовку и сбор недревесных лесных 
ресурсов, за исключением елей и деревьев дру-
гих хвойных пород для новогодних праздников, 
а также растений, занесенные в Красную книгу 
Российской Федерации, Республики Бурятия.

Граждане, осуществляющие заготовку и сбор 
недревесных лесных ресурсов, обеспечивают 
применение технологий заготовки недревесных 
лесных ресурсов, исключающих истощение име-
ющихся ресурсов, возникновение эрозии почв, 

негативное воздействие на состояние водных и 
других природных объектов, соблюдение Правил 
пожарной безопасности в лесах и Правил сани-
тарной безопасности в лесах, а также выполняют 
другие требования, установленные лесным зако-
нодательством Российской Федерации.

 При заготовке валежника осуществляется 
сбор лежащих на поверхности земли остатков 
стволов деревьев, сучьев, не являющихся по-
рубочными остатками в местах проведения ле-
сосечных работ и (или) образовавшихся вслед-
ствие естественного отмирания деревьев, при их 
повреждении вредными организмами, буреломе, 
снеговале.

Заготовка и сбор валежника на особо охраня-
емых природных территориях осуществляется с 
учетом требований законодательства об особо 
охраняемых природных территориях. Заготовка 
валежника осуществляется в течение всего года.

  Заготовка пней для осмола разрешается в 
лесах любого целевого назначения, где она не 

может нанести ущерба насаждениям, подросту, 
несомкнувшимся лесным культурам, за исклю-
чением площадей лесных культур, склонов гор 
и оврагов, площадей, где возможны эрозийные 
процессы, на особо защитных участках и в защит-
ных лесах с ограниченным режимом лесопользо-
вания, в молодняках.

  Заготовка бересты допускается с растущих де-
ревьев за 1 - 2 года до назначения в рубку, с сухо-
стойных и валежных деревьев. Рубка деревьев с 
целью заготовки бересты запрещается.  Заготов-
ка бересты с растущих деревьев производится в 
весенне-летний и осенний период без поврежде-
ния луба. При этом используемая для заготовки 
часть ствола не должна превышать одной четвер-
той общей высоты дерева.

 Сбор мха, лесной подстилки и опавшего ли-
ста разрешается производить на одной и той же 
площади не чаще одного раза в пять лет в конце 
летнего периода, но до наступления листопада, 
чтобы опадение листвы и хвои последнего года 
создало естественное удобрение лесной почвы.

  Заготовка банных веников, ерника для метел, 
ветвей для плетения производится на лесных 
участках, подлежащих расчистке (квартальные 
просеки, минерализованные полосы, противопо-
жарные разрывы, трассы противопожарных и ле-
сохозяйственных дорог и другие площади, где не 
требуется сохранения подроста и насаждений), 
а также с деревьев, срубленных при проведении 
лесохозяйственных мероприятий.

Нарушение гражданами правил заготовки и 
сбора недревесных лесных ресурсов, в частности 
валежника, может повлечь административную 
ответственность (ч. 3 ст. 8.25 КоАП РФ).

Необходимо отметить, что законом запрещает-
ся рубка лесных насаждений при осуществлении 
заготовки и сбора недревесных лесных ресурсов.

Администрация МО 
«Курумканский район»

ВОСТОЧНО-БАЙКАЛЬСКАЯ ПРИРОДООХРАННАЯ
ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

8 сентября активисты «Движения первых» 
совместно с Главой-руководителем МО «Курум-
канский район» Л.Б.Будаевым приняли участие 
в пешем походе. Он был посвящён  Дню знаний, 
в рамках программы «Больше, чем путешествие»

Участвовали представители всех образова-
тельных учреждений района

   В программе пешего похода состоялись: Ак-
ция по благоустройству «Я люблю Курумканский 
район» на горе Маряан;  квест-игра со станциями 
по всем направлениям Движения; мастер-класс 
от врачей в рамках акции «Первая помощь»

В результате мероприятий определены 
призёры:

1 место команда «Тридцать восьмые» - РЦДО
2 место команда «СССР»- Курумканская СОШ 1

3 место команда «Игроки»- Курумканская СОШ 
2

3 место команда «Адреналин»- Курумканская 
СОШ 1

Местное отделение «Движение первых» выра-
зило огромную благодарность районной админи-
страции, администрации СП Курумкан, педагогам 
районного РЦДО, а также спонсорам: ООО «До-
рожник»,  ООО «Универсал», Кафе «Позитив» (ИП 
Зулеян Л.Г.) ,  Магазин «СтройТекс» (ИП Дудина 
Н.В.).

Пресс служба администрации
МО «Курумканский район»

В Курумканском районе прошли Дни Ми-
нистерства социальной защиты населения 
Республики Бурятия. Представители ве-
домства, муниципальной власти и отдела 
социальной защиты населения посещают 
жителей района из числа многодетных 
семей, участников социального контракта, 
граждан, находящихся на соцобслужива-
нии, чтобы узнать на местах как реализу-
ются различные социальные технологии, 
в том числе в рамках национального 
проекта «Демография».

Первым в программе стало посещение семьи 
Раднаевых, пенсионеров из с.Элэсун.

Сангади Эрдыниевич как инвалид I группы в 
рамках системы долговременного ухода с марта 
этого года находится на социальном обслужива-
нии.

- С мужем живём вместе 51 год. У нас двое 
сыновей и внук с самого начала спецоперации 
участвуют в боевых действиях. Награждены мно-
гими наградами, в том числе «За отвагу» и «За 
боевые заслуги». Гордимся ими и молимся за их 
возвращение. Старшая дочь, конечно, помогает, 
но в силу занятости не получается посещать нас 

каждый день и здесь большим подспорьем стала 
мне сиделка Лариса Абидуевна. С марта прихо-
дит к нам 5 дней в неделю на 4 часа. Помогает 
переодевать мужа, процедуры выполнять необ-
ходимые. Этого вполне достаточно, чтобы я все 

успевала, - поделилась супруга Анна Шагдуровна, 
заслуженный педагог района, краевед.

Курумканский район один из 8 муниципалите-
тов республики, где в рамках пилотного проекта 
по внедрению системы долговременного ухода 

нацпроекта «Демография», создана служба си-
делок.

- Нашему дому-интернату выделили средства, 
и мы набрали людей в службу по уходу. Направ-
ление достаточно новое и наши сотрудники не-
давно прошли специальное обучение. Но на этом 
не останавливаются - изучают видеоматериалы, 
предоставленные профессиональными тренера-
ми, повышают свою квалификацию и готовятся 
к следующему обучению уже по медицинскому 
направлению, - рассказал Валерий Очиров, ди-
ректор подведомственного Минсоцзащиты Буря-
тии учреждения , при котором создана эта самая 
служба сиделок.

Рабочая программа Дней Министерства также 
включала посещение социальных учреждений 
района и прием граждан, который провела пер-
вый заместитель министра Анастасия Меринова.

    Все поступившие вопросы будут приняты в 
работу и гражданам будет оказано максимальное 
содействие в их разрешении.

Пресс служба администрации
МО «Курумканский район»

Дни Министерства социальной защиты населения РБ

По данным Минсоцзащиты Бурятии, с начала года 
207 жителей республики стали участниками соци-
ального контракта национального проекта «Демо-
графия», выбрав направление «ведение личного 
подсобного хозяйства» и получив на эти цели более 
41,2 млн рублей.

 
Семья Глаголевых из с. Курумкан заключила соцконтракт 

весной прошлого года. В семье трое детей, поэтому на столе 
всегда должны быть молочные продукты. Посовещавшись, 
решили развивать свое подсобное хозяйство.

- Молочные продукты мы уже давно не покупаем. Все сами 
делаем: и творог, и масло, и даже сыр. Это огромная экономия 
семейного бюджета. В этом году мы ждём приплод. Отелятся 
сразу две коровы. Поголовье увеличивается, поэтому пла-
нируем расширять коровник, - говорит многодетная хозяйка 
Жанна Глаголева.

Скучать большой и дружной семье некогда. Глава семей-
ства умелый печник. Со слов жены его часто приглашают 
работать в другие районы, даже в Улан-Удэ. Поэтому заготав-

ливать сено для скота, утеплять коровник отцу помогает сред-
ний сын. А первоклассник Миша каждое утро бежит собирать 
свежие яйца от курочек-несушек, которых семья решила раз-
водить, продолжая расширять свое хозяйство.

- Супруги по контракту получили 100 тысяч рублей на раз-
витие личного подсобного хозяйства. Полученные средства 
они потратили на приобретение 2-х коров. И вот сейчас уже 
видим результат их труда, - рассказала начальник отдела соц-
защиты населения по Курумканскому району Лариса Элбено-
ва. - Спустя 1,5 года поголовье насчитывает 6 голов. Молока, 
масла, сметаны и творога хватает всей семье, излишки реали-
зуют среди соседей.

С начала 2023 года в Курумканском районе государствен-
ную адресную поддержку по всем пяти направлениям соци-
ального контракта получили 36 семей. Из этого числа 9 чело-
век занялись ведением личного подсобного хозяйства, в этом 
им помогла финансовая поддержка в размере 1,8 млн рублей.

 Администрация
МО «Курумканский район»

Соцконтракт помогает более 200 жителям Бурятии ведению 
личного подсобного хозяйства

Состоялся пеший поход
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10 сентября исполнилось 
шесть лет, как Алексей 
Цыденов был избран 
главой Бурятии. Члены 

советов отметили важные измене-
ния для республики, в  том числе 
работу в рамках мастер- плана Улан- 
Удэ, новый подход к дефициту меди-
цинских кадров и другие вопросы.

Но  прежде всего собравшиеся об-
ратили внимание на уже состоявшие 
результаты. В частности, небывалые 
темпы строительства детских садов 
и школ.

– В 2024 году будет уже 40 школ 
и  44 детских сада как построили 
в республике. Когда такое было? Вы 
только вдумайтесь! Самое главное, 
чтобы мы не привыкли к такому, что 
всё нам на блюдечке дают. Чтобы все 
понимали, каким трудом это всё да-
ётся. А программа «Чистый воздух» 
и  мастер-план Улан- Удэ, это  же ре-
волюция у нас в республике! Мы всю 
жизнь мечтали о  дешёвой электро-
энергии, об электроснабжении, о ре-
конструкции столицы, о замене всех 
гнилых труб. Выделены миллиарды 
денег, которых никогда мы не имели. 
Дай бог, чтобы хотя бы 40–50 % того, 
о чём мы мечтали, мы выполнили, –  
отметил заместитель председателя 
Совета старейшин при главе Буря-
тии Вячеслав Подлеснов.

Говоря о строительстве школ, нель-
зя оставить в стороне жителей малых 
сел. Так, в  первые дни сентября от-
крылась обновленная школа в малом 
селе Новый Заган Мухоршибирского 
района. По  программе «Модерниза-
ция школьных систем образования» 
Новозаганская школа получила но-
вую мебель и современное оборудо-
вание: ноутбуки, интерактивные до-
ски, технические средства обучения, 
спортивный инвентарь. Кроме того, 
в актовом зале школы теперь красу-
ется экран стоимостью свыше 3 млн. 
руб лей.

Алексей Цыденов отметил, что об-
разование должно быть доступно 
всем жителям районов на  уровне 
не ниже, чем в столице Бурятии.

Члены советов также подчеркну-
ли, что острая тема дефицита врачей 
в  республике несколько смягчилась 
за  счет развития Центра восточной 
медицины. Вячеслав Подлеснов отме-
тил, что в медучреждениях республи-
ки работают хорошие руководители, 
привел в  пример главврача БСМП, 
который сейчас находится на  СВО. 
И тем не менее, даже в этой больнице 
за 2022 год уволились 39 врачей, среди 
них очень много хирургов.

– Как мы будем спасать людей? 
Я понимаю, что у вас нелёгкая рабо-
та, но  прошу вас вернуться к  этому 
вопросу как никогда. Что касается 
Центра восточной медицины, это 
визитная карточка нашей республи-
ки. Нам нужно как никогда сделать 
его «как в сказке», –  сказал Вячеслав 
Подлеснов.

Глава Бурятии согласился с  про-
звучавшими пожеланиями Совета 
старейшин и  отметил, что данная 
проблема есть по всей стране. В этом 
направлении правительство Бурятии 
ведет активную работу. Например, 
увеличен целевой набор на  обучение 
в  медицинские вузы. Однако глава 
региона заявил, что это комплексная 
проблема, которая не  заканчивается 
подготовкой кадров, и он готов выне-
сти вопрос на  федеральный уровень, 
чтобы решить данную проблему.

– Но это не  системные меры (це-
левой набор  –  прим. ред.), основная 
причина дефицита –  это ЕГЭ. Чтобы 
пойти обучаться на  врача, нужно 
сдать биологию и химию. А система 
ЕГЭ построена таким образом, что 
если ты, например, выбрал профиль-
ными биологию и химию, то ты уже 
не выбрал историю или другие пред-
меты. И если ты биологию и химию 
не  сдал и  не  поступил в  медицин-
ский вуз, то и ни в какой другой вуз 
ты уже не  поступишь. Именно эта 
система ЕГЭ крайне «отсекательная». 
Сейчас мы этот вопрос обсуждаем 
на  федеральном уровне,  –  отметил 
Алексей Цыденов.

Продолжая тему образования, 
он также напомнил, что в  рамках 
мастер- плана предусмотрено стро-
ительство межвузовского кампуса. 
Основной акцент здесь будет сделан 

на  строительство нового медицин-
ского института в республике.

Помимо этого, для поддержания 
уровня медицины в  районах вра-
чей в  регионе будут обеспечивать 
служебным жильём. Причём при-
влекать специалистов планируют 
со всей страны.

– Мы будем готовить врачей 
больше, лучше, и  не  только своих, 
но приезжих с тем, чтобы они здесь 
оставались. Мы предусмотрели фи-
нансирование, получили по  прези-
дентской дальневосточной субсидии 
на следующий год деньги. Со следу-
ющего года мы начинаем покупать 
служебное жильё в районах для вра-
чей и учителей. Мы стараемся акцен-
тировать внимание, чтобы миними-
зировать дефицит врачей,  –  сказал 
Алексей Цыденов.

Глава также заявил, что в  рамках 
мастер- плана в Улан- Удэ для Центра 
восточной медицины построят но-
вый корпус, который будет больше 
и  комфортнее прежнего. Это несо-
мненно усилит имидж Центра.

– Нам уже выделили деньги 
на  проектирование нового корпуса 
Центра восточной медицины. Мы 
спроектируем и  начинаем строить 
новый корпус, больше, чем суще-
ствующий, –  отметил глава Бурятии.

Он также сообщил, что работа 
в этом направлении уже начата.

Что касается масштабной про-
граммы Комплексного развития 
территорий, которая является 
важной частью мастер- плана Улан- 
Удэ, то  работа в  Бурятии кипит 
серьезная. Программа масштабно-
го расселения жителей из  старого 
жилья для строительства нового 
какое-то время полноценно дей-
ствовала только в Москве и Санкт- 
Петербурге. Регионам пришлось 
ждать своего часа. Бурятия в числе 
первых по  стране получает под-
держку в рамках комплексного раз-
вития территорий. Напомним, идея 
распространить программу рено-

вации на  регионы страны впервые 
прозвучала в 2018 году в ходе пря-
мой линии с  президентом Влади-
миром Путиным, который поддер-
жал эту идею.

Члены советов также подняли 
вопрос обеспечения жителей сель-
ской местности своевременной 
медицинской помощью. Решается 
он, в том числе благодаря обновле-
нию автопарка. Так, только в нача-
ле сентября 12 новых автомобилей 
скорой помощи отправились в рай-
оны –  они оснащены медицинским 
оборудованием и  необходимыми 
средствами для оказания медицин-
ской помощи. Общая стоимость 
техники с  аппаратурой составила 
59,1 млн. руб лей.

– Это полноценные машины ско-
рой помощи, которые укомплектова-
ны всем необходимым современным 
оборудованием, чтобы оказывать по-
мощь непосредственно в  машине  –  
по  пути в  больницу. Поставляются 
машины по  прямому поручению 
Президента и  именно в  сельскую 
местность. Владимир Владимирович 
в рамках своего послания сказал, что 
необходимо обеспечить доступность 
и  качество медицины везде, в  том 
числе и на селе. Эти машины пойдут 
в районные больницы, чтобы для на-
ших людей медицина была ближе, 
быстрее и  качественнее,  –  отметил 
глава Бурятии.

Члены советов выразили поддерж-
ку главе в  реализации намеченных 
планов, тем более что все они так 
или иначе касаются каждого жителя 
республики. Отметим, что благодаря 
активному участию делегации из Бу-
рятии в  работе Восточного эконо-
мического форума, в  регионе также 
запланированы масштабные измене-
ния, которые затронут, в частности, 
газификацию республики, вопросы 
транспортной доступности, сферу 
туризма и здравоохранения.

Марина Пантаева.

Вопросы и решения:
что беспокоит жителей Бурятии?

7 сентября в правительстве Бурятии на совещании под руководством главы 
республики Алексея Цыденова прошло обсуждение ключевых вопросов, 
волнующих общественность. Посредниками между людьми и властью стали 
Совет старейшин, Консультативный совет женщин, Совет по взаимодействию 
с религиозными объединениями и Совет национальностей.
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САГААЛГАН-2022

Глава Бурятии Алексей Цыденов высту-
пил модератором бизнес-диалога «Россия 
- Монголия», на котором бизнес и власти 
обсудили перспективы двустороннего со-
трудничества по различным направлениям 
– торговли, логистики, энергетики.

«Монголия для России является стратегиче-
ским партнёром: одна из самых протяженных 
сухопутных границ у России с Монголией. Для 
Республики Бурятия непосредственно Монголия 
– братский, дружеский народ, исторически свя-
занный народ. Как развиваются взаимоотноше-
ния между нашими странами, какие перспективы, 
какие вопросы, какие проекты, которые мы мо-
жем совместно реализовать – сегодня как раз и 
намерены обсудить», - сказал Алексей Цыденов, 
открывая панельную дискуссию.

В дискуссии в рамках Восточного экономи-
ческого форума-2023 приняла участие боль-
шая делегация Монголии: советник председа-
теля монгольской части Монголо-Российской 
Межправительственной комиссии Наранхуу 
Халзхуу, начальник управления инвестиционной 
политики Министерства экономики и развития 
Бат-Ирээдүй Анар, начальник отдела политики и 
планирования Министерства дорожного и транс-
портного развития Баасанжав Болор-Эрдэнэ, 
начальник управления координации топливной 
политики Министерство энергетики Ичинхорлоо 
Лувсансэрэн.

С российской стороны выступили член колле-
гии (министр) по торговле Евразийской экономи-
ческой комиссии Андрей Слепнев, заместитель 
министра иностранных дел Российской Феде-
рации Андрей Руденко, а также представители 
российского бизнеса - «Трансконтейнер», «Интер 
РАО - Экспорт», «Сибагро», «Титан», «Курорты Бу-
рятии». В режиме видеоконференцсвязи высту-
пили замминистра экономического развития Рос-
сии Дмитрий Вольвач и торговый представитель 
России в Монголии Максим Васильеву.

Участники сессии обсудили перспективы со-
трудничества между Россией и Монголией, транс-
граничными регионами двух стран по различным 
направлениям – торговли, логистике, энергети-
ке. В обсуждении этих вопросов также приняли 
участие руководитель агентства инвестиций и 
торговли Монголии Воршилов Энхбаатар, началь-
ник управления инвестиционной политики Ми-
нистерства экономики и развития Бат-Ирээдүй 
Анар, начальник отдела политики и планирова-
ния Министерства дорожного и транспортного 
развития Баасанжав Болор-Эрдэнэ.

СЕРЬЕЗНЫЙ ДИСБАЛАНС

Советник председателя монгольской части 
Монголо-Российской Межправительственной ко-
миссии Наранхуу Халзхуу поприветствовал всех 
участников форума от имени вице-премьера – 
министра экономического развития Монголии 
Чимэдийн Хурэлбаатора.

«Наши двусторонние отношения имеют долгую 
историю. К сожалению, в последние 30 лет после 
1990 года эти отношения пережили стагнацию. 
Мы понимаем, что не ищем виновных, пробле-
мы были на обеих сторонах, страны пытались 
приспособиться к новым реалиям. Но тем не 
менее двусторонняя торговля, экономическое 
сотрудничество пережило очень серьезный спад. 
Особенно серьезный урон, я бы сказал, был при-
чинен взаимной торговле. Это стало результатом 
различных процессов. Особенно, конечно, на 
экономике Монголии сказались негативно высо-
кие импортные тарифы на российской стороне, 

которые фактически являются запретными для 
экспорта монгольских товаров в Россию… У нас 
серьезный дисбаланс – почти 95% общего това-
рооборота приходится на российский экспорт в 
Монголию, и всего лишь 5 % - на экспорт товаров 
в Россию из Монголии... Для того, чтобы гово-
рить о перспективных направлениях, сначала мы 
должны заняться непосредственно вопросами 
торговли и тарифов. Также есть вопросы нета-
рифного характера - проблемы ограничений», - 
отметил Наранхуу Халзхуу.

МОНГОЛИЯ МОЖЕТ ЗАНЯТЬ ПУСТУЮЩИЕ 
НИШИ В РОССИИ

Заместитель министр экономического разви-
тия РФ Дмитрий Вольвач отметил, что в вопросах 
таможенных тарифов Россия связана союзными 
обязательствами в рамках Евразийского эконо-
мического союза.

«Мы сами очень заинтересованы, чтобы дис-
баланс снижался, а торговля росла… Нашим 
уважаемым монгольским коллегам следует рас-
сматривать потенциальный российский рынок, 
не отрывая его от огромного евразийского рынка, 
поскольку здесь имеются совместные возможно-
сти: логистические, расчётные, кооперационные, 
и они гораздо мощнее, чем возможности только 
двухстороннего сотрудничества», - заявил Дми-
трий Вольвач.

По данным за первое полугодие россий-
ско-монгольская торговля выросла на 40% в 2022 
году, до 2,6 млрд долларов. За первое полугодие 
2023 года товарооборот Монголии с Россией не-
много снизился, а со странами ЕЭАС (входят Ар-
мения, Белорусия, Казахстан, Киргизия, Россия) 
вырос на 10%, отметил замминистра.

Российские предприятия заинтересованы и 
готовы играть ведущую роль в развитии мон-
гольской энергетики, инфраструктуры, произ-
водства строительных материалов, легкой про-
мышленности, мясопереработки, заявил Дмитрий 
Вольвач. Он добавил, что в текущем году Россия 
существенно нарастила поставки в Монголию 
минерального топлива, мяса, пищевых продуктов, 
злаков, кормов для животных и неорганической 
химии.

Он пригласил монгольский бизнес занять ос-
вободившиеся в России нише после ухода запад-
ных брендов.

«В первую очередь, это лакшери сегмент, ко-
торый на сегодня гораздо более доступен, чем 
несколько лет назад. Мы приглашаем такие из-
вестные монгольские бренды, как GOBI, Yalguun 
Accessories, GOYO, Bodio’s и Munkh Cashmere к 
развитию собственной сети торговых домов и 
розничных магазинов в крупных городах России. 
Со стороны министерства экономического разви-
тия России эта инициатива получит всесторон-
нюю поддержку», - добавил Дмитрий Вольвач.

В Минэкономразвития РФ отметили, что в октя-
бре намерены «наполнить прикладными, практи-
ческими аспектами» 25-ое юбилейное заседание 
межправкомиссии, где встретятся сопредседа-
тели: заместитель Председателя Правительства 
Российской Федерации Виктория Валерьевна 
Абрамченко и Вице-премьер, Министр экономики 
и развития Монголии Хурэлбаатар.

 НУЖНЫ ПРАВИЛА «СПРАВЕДЛИВОЙ ТОРГОВ-
ЛИ»

Начальник управления инвестиционной поли-
тики Министерства экономики и развития Монго-

лии Бат-Ирээдүй Анар отметил, что необходимо 
установить правила «справедливой торговли» и 
активизировать сотрудничество с частным биз-
несом.

«Необходимо установить правила справедли-
вой торговли. Например, с точки зрения сельско-
хозяйственной продукции за последние три года 
достигнуто существенное улучшение. Частные 
инвесторы с нашей страны инвестируют в сель-
ское хозяйство. Среди ведущих – это мясные 
продукты. Такие продукты можно было бы вво-
зить в Россию при подобающей тарифной поли-
тике. Что касается тарифной политики и налогов, 
у нас благоприятные условия установлены, у нас 
очень хорошие торговые отношения с Китаем и с 
Европейским Союзом, но на пути торговли с Рос-
сией у нас много препятствий», - заявил он.

«Я очень рад тому, что в ближайшем будущем 
будут изменения в торговой политике, и мы бу-
дем рады сотрудничать для получения результата 
в ближайшие несколько месяцев. Что касается 
прочих инвестиционных возможностей, регули-
рование в части «справедливой торговли» всег-
да предусматривает связь и между частными 
инвесторами, частными компаниями, не только 
государственными. Министерство экономики 
и развития, как Монголии, так и России, хотели 
бы увидеть больше усилий, мы хотели бы, что-
бы наши монгольские бизнесмены приезжали в 
Россию и обсуждали возможные направления 
сотрудничества», - добавил Бат-Ирээдй Анар.

«Что касается возможностей для инвестиций 
и возможных проектов, у нас в наших экономи-
ческих документах предусмотрено порядка 30 
проектов, но примерно лишь по одной трети до-
стигается какой-то прогресс. Остальные проекты 
находятся на самой начальной стадии, нужно 
сфокусироваться на этом. В прошлом году у нас 
было много совместных предприятий с участием 
государства в горнорудной, транспортной, энер-
гетической отраслях. Сейчас могу вспомнить 
только одну компанию, занимающуюся сотрудни-
чеством в железнодорожной отрасли. Хотелось 
бы расширения сотрудничества в этих областях. 
И хотели бы, чтобы частные инвесторы прибыва-
ли в Монголию, и чтобы движение было взаим-
ным с обеих сторон», - выразил свои пожелания 
начальник управления Минэкономразвития Мон-
голии.

МОНГОЛЬСКОЕ МЯСО МОЖЕТ ПОКРЫТЬ ДЕФИ-
ЦИТ В СТРАНАХ ЕАЭС

Министр по торговле Евразийской экономи-
ческой комиссии Андрей Слепнев отметил, что 
сотрудничество с Монголией является одним из 
приоритетных направлений. Он отметил, что за 
последние 5 лет товарооборот Монголии со стра-
нами ЕАЭС вырос в 2 с лишним раза до почти 5 
млрд долларов, при этом отмечается дисбаланс. 
Поставки мяса могли бы стать одним из перспек-
тивных направлений.

«Мы исходим из того, что монгольские товары 
нешироко представлены на нашем рынке. Воз-
можное соглашение о свободной торговле может 
привести к увеличению поставок монгольского 
мяса на 50 тыс. тонн в самой короткой перспекти-
ве. Могли бы в принципе и больше, потому что по 
той номенклатуре, которую реализует Монголия, 
у нас есть дефицит по балансу. Это прежде все-
го, конечно, мясо крупнорогатого скота, конина, 
баранина. Это те позиции, по которым у нас есть 
дефицит, который мы импортируем, развиваем, 
и я понимаю, что в ближайшие обозримые пер-
спективы мы от этого дефицита, скорее всего, не 
избавимся» , - заявил Андрей Слепнев, добавив, 

что монгольское мясо является премиальным и 
точно найдет потребителя.

Представитель ЕАЭС отметил, что квоты на 
беспошлинный ввоз мяса на данный момент не 
выбираются. «Она (квота - ред.) и сейчас дей-
ствует, не выбирается полностью и будет на сле-
дующий период опять продлена порядка 100.000 
тонн. Это та квота, которая с лихвой покрывает 
возможности монгольских поставок», - сказал 
Андрей Слепнев, добавив, что рассматривается 
вопрос подключения к поставкам новых участни-
ков, в том числе, монгольских.

«Там есть вопросы распределения между 
участниками рынка по историческому принципу. 
Специально сейчас корректируется эти условия 
для того, чтобы запустить на распределение квот 
новых участников… Монгольские поставщики 
или монгольские направления рассматриваются 
как одно из тех направлений, а, можно быть, ос-
новное направление, которое должно получить 
новую квоту вне исторического принципа», - 
уточнил он.

ШОС И ЕАЭС ДАДУТ ВОЗМОЖНОСТЬ ДЛЯ РАЗВИ-
ТИЯ ОТНОШЕНИЙ МЕЖДУ РОССИЕ И МОНГОЛИЕЙ

Заместитель министра иностранных дел Рос-
сийской Федерации Андрей Руденко поблагода-
рил монгольских коллег за участие в мероприя-
тии.

«Политическая база, она достаточно прочная. 
Несмотря на все проблемы, которые будут сегод-
ня обсуждаться, мы считаем, что они могут быть 
решены в силу тех давних исторических связей 
между нашими государствами, скреплённых 
в первую очередь и боевым содружеством на 
фронтах Халхин-гола. В следующем году мы бу-
дем отмечать 85-летие победы под Халхин-голом, 
планируется ряд мероприятий... У нас есть флаг-
манские проекты, которые тянутся с советских 
времён: и модернизация БЖД, модернизация 
ТЭЦ-3, разработка перспективного проекта «Сила 
Сибири 2» через территорию Монголии. Вез-
де есть свои проблемы, но мы уверены, что при 
наличии политической воли и желания, все эти 
вещи можно отрегулировать», - отметил Андрей 
Руденко.

Он пригласил Монголию в Шанхайскую органи-
зацию сотрудничества (ШОС).

«Другой аспект, который важен для нас — вза-
имодействие наших стран на международной 
арене и в рамках региональных организаций. 
Здесь я хотел бы обратиться к опыту Шанхайской 
организации сотрудничества. Монголия 20 лет 
является наблюдателем этой организации. Мы 
считаем, что ее наблюдательный статус не соот-
ветствует потенциальным возможностям, кото-
рые эта организация предоставляет. Поэтому мы 
всегда заинтересованы в повышении этого стату-
са. С тем, чтобы Монголия стала полноправным 
участником ШОС, как это делают другие страны», 
- заявил замминистра иностранных дел.

Он добавил, что более тесное сотрудничество 
в рамках Евразийского союза позволит решить 
многие вопросы, которые сегодня на повестке 
дня. «Монголия для нас приоритетный партнёр 
в Азиатско-Тихоокеанском регионе, поэтому мы 
весьма оптимистично рассматриваем все пер-
спективы», - заявил Андрей Руденко.

Наталья Борисова

Алексей Цыденов выступил модератором бизнес-диалога
«Россия-Монголия» на ВЭФ-2023

Глава Бурятии Алексей Цыденов и заместитель 
Председателя Правления ПАО «Газпром» Виталий 
Маркелов подписали на полях Восточного эко-
номического форума 12 сентября план-график 
(«дорожную карту») газификации республики до 
2032 года. Поручение о разработке «дорожной 
карты» газификации Бурятии ранее дал Прези-
дент России Владимир Путин.  

Напомним, работа по разработке «дорожной 
карты» газификации Республики Бурятии велась 
по поручению Президента РФ Владимира Пути-
на по итогам совещания по вопросам развития 
дальневосточных городов 14 марта 2023 года. На 
сегодняшний день в рамках этой работы сформи-
рован штаб по газификации республики под ру-
ководством Главы Республики Бурятия Алексея 
Цыденова, в состав которого вошли специалисты 
профильных министерств и ведомств, а также 

специалисты ПАО «Газпром» и ООО «Газпром га-
зификация», ООО «Газпром межрегионгаз».  

Следующим шагом совместной работы станет 
формирование и утверждение обоснованного 
объема перспективного газопотребления реги-
она и перечня конкретных потребителей газа в 
Республике Бурятия, в том числе объектов энер-
гетики. Затем – корректировка прогнозного то-
пливно-энергетического баланса республики и 

генеральной схемы газоснабжения и газифика-
ции, принятие решения об источниках газоснаб-
жения республики и определение первооче-
редных объектов, подлежащих переводу на газ, 
разработка программы развития газоснабжения 
и газификации Бурятии до 2032 года.

Наталья Борисова

ВЭФ-2023: Газпром и Бурятия утвердили «дорожную карту» 
газификации республики
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В рамках реализации мероприятий реги-
онального проекта «Современная школа» 
национального проекта «Образование» 
Курумканская средняя общеобразова-
тельная школа №2 и Элэсунская основная 
общеобразовательная школа получили 
Центры образования естественно-научно-
го и технологического направления «Точ-
ка роста»: кабинеты биологии, химии, 
физики.

Классы оснастили современным оборудовани-
ем и расположили в просторных кабинетах, при-
способленных для развития исследовательских и 
информационных компетенций. В уютных, осна-
щенных центрах дети получат возможность про-
водить не только уроки, но и внеурочные занятия 
по предметам естественно-научного направле-
ния, организовывать образовательные события, в 
том числе и в дистанционном формате с другими 
образовательными организациями.

«Углубленное изучение профильных пред-
метов в урочное и внеурочное время, а также в 
рамках дополнительного образования поможет 
нашим будущим выпускникам подготовиться к 
итоговой аттестации, а также к участию в раз-

личных конкурсах, научит командной игре. В 
конечном итоге, наша цель воспитать достойное 
поколение, от которого будет зависеть развитие 
Родины», - считает Сурена Арамхиева, замести-
тель начальника управления образования.

«Уверен, что работа центров «Точка Роста» 
расширит возможности для предоставления 
качественного современного образования для 
школьников. Современное образовательное про-
странство даст нашим ребятам дополнительную 
мотивацию для получения знаний, развития на-
выков, креативного мышления в области физики, 
химии, биологии», - отмечает глава района Лео-
нид Будаев.

Напомним, что в 2022 году в рамках националь-
ного проекта «Образование» в Курумканском 
районе созданы центры естественно-научного 
и технологического профилей - «Точка роста» в 
Гаргинской, Сахулинской, Улюнханской общеоб-
разовательных школах, а также в Курумканской 
средней общеобразовательной школе №1.

Администрация МО 
«Курумканский район»

Продолжается марафон открытия «Точек роста» в школах 
Курумканского района Бурятии

Об утверждении результатов выборов депутатов  Совета депута-
тов сельского поселения «Аргада»  пятого созыва 

Территориальная избирательная комиссия муниципального об-
разования «Курумканский район»,    проверив в соответствии с 
требованиями Закона Республики Бурятия  «О выборах депутатов 
представительного органа муниципального образования в Респу-
блике Бурятия», правильность составления протокола участковых 
избирательных комиссии №№ 376, 377 об итогах голосования, обоб-
щив данные, содержащиеся в указанном протоколе участковых 
избирательных комиссии №№ 376, 377 и составив на их основании 
протокол о результатах выборов, определила:

1. Число избирателей, включенных в списки избирателей на мо-
мент окончания голосования и обладающих активным избиратель-
ным правом - 1002

2. Число избирателей, принявших участие в выборах - 890
3. Число недействительных избирательных бюллетеней - 1
4. Число действительных бюллетеней - 889
5. Число голосов избирателей, поданных за каждого зарегистри-

рованного кандидата:  
Гармаев Жаргал Дамбаевич – 75
Дондупов Валерий Бальжинимаевич – 76
Ламуев Валерий Ринчинович  - 33
Надмитов Эдуард Дабадагбуевич – 59
Пиртанов Гомбо Данилович – 80
Пиртанов Сергей Данилович – 82
Раднаев Виктор Субанович – 158
Раднаев Эрдэм Октябревич – 86
Цыремпилов Энхэ Галсанович – 87
Цыренов Гончик Мунхоевич – 63
Шагжин Эрдэм Жамсаранович – 90 

               На основании вышеизложенного и руководствуясь  пун-
ктом 2 статьи 55 Закона Республики Бурятия «О выборах депутатов 
представительного органа муниципального образования в Респу-
блике Бурятия» Территориальная избирательная комиссия муни-
ципального образования «Курумканский район»  РЕШИЛА:

 1. Признать выборы  депутатов  Совета депутатов сельского посе-
ления «Аргада»  пятого созыва  состоявшимися и действительны-
ми.

2. Признать  избранными депутатами  Совета депутатов сельского 
поселения «Аргада» пятого созыва:  

Гармаева Жаргала Дамбаевича 
Дондупова Валерия Бальжинимаевича 
Надмитова Эдуарда Дабадагбуевича
Пиртанова Гомбо Даниловича
Пиртанова Сергея Даниловича 
Раднаева Виктора Субановича
Раднаева Эрдэма Октябревича
Цыремпилова Энхэ Галсановича
Цыренова Гончик Мунхоевича
Шагжина Эрдэма Жамсарановича 

3. Опубликовать настоящее решение в газете «Огни Курумкана».
4. Настоящее решение вступает в силу со дня его принятия. 

ТИК МО «Курумканский район»

РЕШЕНИЕ
13.09.2023г.   №  116

Выборы 2023

Об утверждении результатов выборов депутатов  Совета де-
путатов сельского поселения «Арзгун»  пятого созыва 

Территориальная избирательная комиссия муниципального 
образования «Курумканский район»,    проверив в соответ-
ствии с требованиями Закона Республики Бурятия  «О выборах 
депутатов представительного органа муниципального образо-
вания в Республике Бурятия», правильность составления про-
токола участковых избирательных комиссии № 379 об итогах 
голосования, обобщив данные, содержащиеся в указанном 
протоколе участковых избирательных комиссии № 379 и соста-
вив на их основании протокол о результатах выборов, опре-
делила:

1. Число избирателей, включенных в списки избирателей на 
момент окончания голосования и обладающих активным изби-
рательным правом - 537

2. Число избирателей, принявших участие в выборах - 340
3. Число недействительных избирательных бюллетеней - 10
4. Число действительных бюллетеней - 330
5. Число голосов избирателей, поданных за каждого зареги-

стрированного кандидата:  
Арьянова Людмила Жамбаловна – 27
Ахмеджанова Светлана Шарафутдиновна – 25
Галсанов Александр Базарович – 19
Доржиев Дугар Ринчинович – 9
Ринчино Светлана Бадмажаповна – 6
Ричино Тамара Михайловн – 13
Ринчино Эрдэм Жамбалович – 47
Самбилов Станислав Антонович – 45
Ухилонов Цырен Дамбажапович – 39
Хонхушкин Саян Будажапович – 9
Хонхушкина Баярма Цыбиковна – 33
Цыренов Бэликто Доржиевич – 58

            На основании вышеизложенного и руководствуясь  
пунктом 2 статьи 55 Закона Республики Бурятия «О выборах 
депутатов представительного органа муниципального образо-
вания в Республике Бурятия» Территориальная избирательная 
комиссия муниципального образования «Курумканский рай-
он»  РЕШИЛА:

 1. Признать выборы  депутатов  Совета депутатов сельского 
поселения «Арзгун»  пятого созыва  состоявшимися и действи-
тельными.

2. Признать  избранными депутатами  Совета депутатов сель-
ского поселения «Арзгун» пятого созыва:  

Арьянову Людмилу Жамбаловну
Ахмеджанову Светлану Шарафутдиновну
Галсанова Александра Базаровича
Ринчино Эрдэма Жамбаловича 
Самбилова Станислава Антоновича
Ухилонова Цырен Дамбажаповича
Хонхушкину Баярму Цыбиковну
Цыренова Бэликто Доржиевича
 
3. Опубликовать настоящее решение в газете «Огни Курум-

кана».
4. Настоящее решение вступает в силу со дня его принятия. 

ТИК МО «Курумканский район»

РЕШЕНИЕ
13.09.2023г.  №  118

Об утверждении результатов выборов депутатов  Совета 
депутатов сельского поселения «Барагхан»  пятого созыва 

Территориальная избирательная комиссия муниципаль-
ного образования «Курумканский район»,    проверив в со-
ответствии с требованиями Закона Республики Бурятия  «О 
выборах депутатов представительного органа муниципаль-
ного образования в Республике Бурятия», правильность со-
ставления протокола участковых избирательных комиссии 
№№ 380, 381 об итогах голосования, обобщив данные, содер-
жащиеся в указанном протоколе участковых избирательных 
комиссии №№ 380, 381 и составив на их основании протокол 
о результатах выборов, определила:

1. Число избирателей, включенных в списки избирателей 
на момент окончания голосования и обладающих активным 
избирательным правом - 900

2. Число избирателей, принявших участие в выборах - 608
3. Число недействительных избирательных бюллетеней - 5
4. Число действительных бюллетеней - 603
5. Число голосов избирателей, поданных за каждого заре-

гистрированного кандидата:  
Бадмаев Валерий Ринчинович  - 63
Бадмаев Вандан Ринчинович – 28
Банаев Жаргал Эрхитуевич – 65
Гарманова Наталья Васильевна – 44
Гуржапов Юрий Галсанжапович – 78
Доржиева Ольга Доржиевна – 54
Раднаева Евгения Николаевна – 63
Раднаева Сындыма Алексеевна – 55
Хабтагаев Базыр Зориктуевич – 59
Цыремпилов Баир Цырендашиевич – 28
Эрдыниева Лариса Михайловна - 66
               На основании вышеизложенного и руководствуясь  

пунктом 2 статьи 55 Закона Республики Бурятия «О выборах 
депутатов представительного органа муниципального обра-
зования в Республике Бурятия» Территориальная избира-
тельная комиссия муниципального образования «Курумкан-
ский район»  РЕШИЛА:

 1. Признать выборы  депутатов  Совета депутатов сельско-
го поселения «Барагхан»  пятого созыва  состоявшимися и 
действительными.

2. Признать  избранными депутатами  Совета депутатов 
сельского поселения «Барагхан» пятого созыва:  

Бадмаева Валерия Ринчиновича
Бадмаева Вандан Ринчиновича
Банаева Жаргала Эрхитуевича
Гарманову Наталью Васильевну
Гуржапова Юрия Галсанжаповича
Доржиеву Ольгу Доржиевну
Раднаеву Евгению Николаевну
Раднаеву Сындыму Алексеевну
Хабтагаева Базыр Зориктуевича
Эрдыниеву Ларису Михайловну

3. Опубликовать настоящее решение в газете «Огни Курум-
кана».

4. Настоящее решение вступает в силу со дня его приня-
тия. 

ТИК МО «Курумканский район»

РЕШЕНИЕ
13.09.2023г.  №  114
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Об утверждении результатов выборов депутатов  Совета де-
путатов сельского поселения «Дырен эвенкийское»  

пятого созыва 
Территориальная избирательная комиссия муниципального 

образования «Курумканский район»,    проверив в соответ-
ствии с требованиями Закона Республики Бурятия  «О выборах 
депутатов представительного органа муниципального образо-
вания в Республике Бурятия», правильность составления про-
токола участковых избирательных комиссии № 382 об итогах 
голосования, обобщив данные, содержащиеся в указанном 
протоколе участковых избирательных комиссии № 382 и со-
ставив на их основании протокол о результатах выборов, опре-
делила:

1. Число избирателей, включенных в списки избирателей на 
момент окончания голосования и обладающих активным изби-
рательным правом - 564

2. Число избирателей, принявших участие в выборах - 497
3. Число недействительных избирательных бюллетеней - 0
4. Число действительных бюллетеней - 497
5. Число голосов избирателей, поданных за каждого зареги-

стрированного кандидата:  
Ангабаев Амгалан Петрович – 59
Бадмаева Лариса Цырен-Доржиевна – 42
Бадмаева Эржена Сигизмундовна – 89
Балданова Элина Анатольевна – 9
Калдин Павел Петрович – 67
Максимова Балмасо Цынгеевна – 37
Митапов Жаргал Гармаевич – 91
Хармонова Саяна Жаргаловна – 39
Шагдуров Анатолий Санжиевич - 64

            На основании вышеизложенного и руководствуясь  
пунктом 2 статьи 55 Закона Республики Бурятия «О выборах 
депутатов представительного органа муниципального образо-
вания в Республике Бурятия» Территориальная избирательная 
комиссия муниципального образования «Курумканский рай-
он»  РЕШИЛА:

 1. Признать выборы  депутатов  Совета депутатов сельского 
поселения «Дырен эвенкийское»  пятого созыва  состоявши-
мися и действительными.

2. Признать  избранными депутатами  Совета депутатов сель-
ского поселения «Дырен эвенкийское» пятого созыва:  

Ангабаева Амгалана Петровича
Бадмаеву Ларису Цырен-Доржиевну
Бадмаеву Эржену Сигизмундовну
Калдина Павла Петровича
Максимову Балмасо Цынгеевну
Митапова Жаргала Гармаевича
Хармонову Саяну Жаргаловну
Шагдурова Анатолия Санжиевича

3. Опубликовать настоящее решение в газете «Огни Курум-
кана».

4. Настоящее решение вступает в силу со дня его принятия. 

ТИК МО «Курумканский район»

РЕШЕНИЕ
13.09.2023г.   №  117

Об утверждении результатов выборов депутатов  Совета депута-
тов сельского поселения «Курумкан»  пятого созыва 

Территориальная избирательная комиссия муниципального об-
разования «Курумканский район»,    проверив в соответствии с 
требованиями Закона Республики Бурятия  «О выборах депутатов 
представительного органа муниципального образования в Респу-
блике Бурятия», правильность составления протокола участковых 
избирательных комиссии №№ 383, 384, 385, 386, 387 об итогах голо-
сования, обобщив данные, содержащиеся в указанном протоколе 
участковых избирательных комиссии №№ 383, 384, 385, 386, 387 и 
составив на их основании протокол о результатах выборов, опре-
делила:

1. Число избирателей, включенных в списки избирателей на мо-
мент окончания голосования и обладающих активным избиратель-
ным правом - 5118

2. Число избирателей, принявших участие в выборах - 2135
3. Число недействительных избирательных бюллетеней - 46 
4. Число действительных бюллетеней - 2089
5. Число голосов избирателей, поданных за каждого зарегистри-

рованного кандидата:  
Бадмаева Баярма Борисовна - 259
Дученко Лилия Тимофеевна - 284
Землянухина Ирина Павловна - 74
Лоншаков Андрей Александрович - 672
Монголов Игорь Цыренович - 130
Очирова Ольга Соломоновна - 212
Тудупова Надежда Бимбаевна - 146
Цыбикова Гэрэлма Витальевна - 85
Цыденова Бальжин Дулмацыреновна - 120
Эрдыниев Батор Дашиевич - 108
Эрдыниев Сергей Анатольевич  - 119
               На основании вышеизложенного и руководствуясь  пун-

ктом 2 статьи 55 Закона Республики Бурятия «О выборах депутатов 
представительного органа муниципального образования в Респу-
блике Бурятия» Территориальная избирательная комиссия муни-
ципального образования «Курумканский район»  РЕШИЛА:

 1. Признать выборы  депутатов  Совета депутатов сельского посе-
ления «Курумкан»  пятого созыва  состоявшимися и действитель-
ными.

2. Признать  избранными депутатами  Совета депутатов сельского 
поселения «Курумкан» пятого созыва:  

Бадмаеву Баярму Борисовну
Дученко Лилию Тимофеевну
Лоншакова Андрея Александровича
Монголова Игоря Цыреновича 
Очирову Ольгу Соломоновну
Тудупову Надежду Бимбаевну
Цыбикову Гэрэлму Витальевну
Цыденову Бальжин Дулмацыреновну
Эрдыниева Батора Дашиевича
Эрдыниева Сергея Анатольевича 

3. Опубликовать настоящее решение в газете «Огни Курумкана».
4. Настоящее решение вступает в силу со дня его принятия. 

ТИК МО «Курумканский район»

РЕШЕНИЕ
13.09.2023г.      №  113

РЕШЕНИЕ
13.09.2023г.   №  119

РЕШЕНИЕ
13.09.2023г.   №  120

Об утверждении результатов выборов депутатов  Совета депутатов сельского поселения «Майск»  
пятого созыва 

Территориальная избирательная комиссия муниципального образования«Курумканский район», 
проверив в соответствии с требованиями Закона Республики Бурятия  «О выборах депутатов пред-
ставительного органа муниципального образования в Республике Бурятия», правильность составле-
ния протокола участковых избирательных комиссии № 388 об итогах голосования, обобщив данные, 
содержащиеся в указанном протоколе участковых избирательных комиссии № 388 и составив на их 
основании протокол о результатах выборов, определила:

1. Число избирателей, включенных в списки избирателей на момент окончания голосования и обла-
дающих активным избирательным правом - 664

2. Число избирателей, принявших участие в выборах - 421
3. Число недействительных избирательных бюллетеней - 19
4. Число действительных бюллетеней - 402
5. Число голосов избирателей, поданных за каждого зарегистрированного кандидата:
Ангарская Марина Геннадьевна – 49
Батуева Марина Александровна – 25
Власова Татьяна Рахмайдтулловна – 34
Емельянов Дмитрий Павлович – 62
Камаева Маргарита Михайловна – 20
Кобелева Елена Леонидовна – 41
Нестерова Юлия Анатольевна – 10
Парамонова Ксения Васильевна – 22
Пляскина Елена Борисовна – 37
Тудупова Надежда Ширеторовна -34
Тудупова Наталья Викторовна - 68

На основании вышеизложенного и руководствуясь  пунктом 2 статьи 55 Закона Республики Бурятия 
«О выборах депутатов представительного органа муниципального образования в Республике Бурятия» 
Территориальная избирательная комиссия муниципального образования «Курумканский район» РЕ-
ШИЛА:

 1. Признать выборы  депутатов  Совета депутатов сельского поселения «Майск»  пятого созыва состо-
явшимися и действительными.

2.Признать  избранными депутатами Совета депутатов сельского поселения «Майск» пятого созыва:
Ангарскую Марину Геннадьевну
Батуева Марина Александровну
Власову Татьяну Рахмайдтулловна
Емельянова Дмитрия Павловича
Камаеву Маргариту Михайловну 
Кобелеву Елену Леонидовну
Парамонову Ксению Васильевну
Пляскину Елену Борисовну
Тудупову Надежду Ширеторовну
Тудупову Наталью Викторовну

3. Опубликовать настоящее решение в газете «Огни Курумкана».
4.Настоящее решение вступает в силу со дня его принятия. 

ТИК МО «Курумканский район»

Об утверждении результатов выборов депутатов  Совета депута-
тов сельского поселения «Могойто»  пятого созыва 

Территориальная избирательная комиссия муниципального об-
разования «Курумканский район»,    проверив в соответствии с 
требованиями Закона Республики Бурятия  «О выборах депутатов 
представительного органа муниципального образования в Респу-
блике Бурятия», правильность составления протокола участковых 
избирательных комиссии № 389 об итогах голосования, обобщив 
данные, содержащиеся в указанном протоколе участковых изби-
рательных комиссии № 389 и составив на их основании протокол 
о результатах выборов, определила:

1. Число избирателей, включенных в списки избирателей на 
момент окончания голосования и обладающих активным избира-
тельным правом - 627

2. Число избирателей, принявших участие в выборах - 429
3. Число недействительных избирательных бюллетеней - 5
4. Число действительных бюллетеней - 424
5. Число голосов избирателей, поданных за каждого зареги-

стрированного кандидата:  
Будаева Анна Александровна  - 51
Иванова Майя Ивановна – 20
Колодяжная Ольга Григорьевна – 56
Лебедева Ольга Михайловна – 51
Малыгина Валентина Анатольевна – 44
Микитюкова Анна Геннадьевна – 22
Молчанова Лариса Владимировна – 41
Посельская Маргарита Александровна – 25
Сафронов Анатолий Анатольевич – 56
Туговикова Татьяна Викторовна – 36
Шапанаева Ирина Владимировна – 22
    На основании вышеизложенного и руководствуясь  пунктом 2 

статьи 55 Закона Республики Бурятия «О выборах депутатов пред-
ставительного органа муниципального образования в Республике 
Бурятия» Территориальная избирательная комиссия муниципаль-
ного образования «Курумканский район»  РЕШИЛА:

 1. Признать выборы  депутатов  Совета депутатов сельского по-
селения «Могойто»  пятого созыва  состоявшимися и действитель-
ными.

2. Признать  избранными депутатами  Совета депутатов сельско-
го поселения «Могойто» пятого созыва:  

Будаеву Анну Александровну  
Колодяжную Ольгу Григорьевну 
Лебедеву Ольгу Михайловну 
Малыгину Валентину Анатольевну
Микитюкову Анну Геннадьевну
Молчанову Ларису Владимировну
Посельскую Маргариту Александровну
Сафронова Анатолия Анатольевича
Туговикову Татьяну Викторовну
Шапанаеву Ирину Владимировну

3. Опубликовать настоящее решение в газете «Огни Курумкана».
4. Настоящее решение вступает в силу со дня его принятия. 

ТИК МО «Курумканский район»
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Разное
• Евроокна, входные двери, натяжные потолки, рольставни. Тел. 8-924-018-

85-19

• ИП «Цыремпилов Дугар». Бурение скважин. Телефоны: 8-902-564-8778, 
8-924-550-8778.

• 

  Администрация, Совет депутатов и Совет ветеранов сельского поселения «Улюнхан эвенкийское» выражают глубокое 
соболезнование родным и близким в связи с кончиной ветерана труда, горячо любимого отца, дедушки, прадедушки

Будаева Юрия Дабаевича

В центре «Добрый» с начала года 23 
ребенка обрели семью

Воспитанники центра помощи де-
тям, оставшимся без попечения ро-
дителей «Добрый», обрели семью. 
Сёстры Ярослава, Виталина и их брат 
Даниил переехали на постоянное ме-
сто жительства в с. Элэсун Курумкан-
ского района. Их родителями стали 
известные на всю республику и за её 
пределами Валентина Зориктуевна и 
Сергей Мунхоевич Гармаевы. 

 
Первых четверых ребят из учреж-

дений Минсоцзащиты Бурятии семья 
Гармаевых приняла в 2009 году. Затем 
в 2014 году супруги Валентина Зориг-
туевна и Сергей Мунхоевич стали ро-
дителями для пятерых детей, в 2018 
году семья пополнилась ещё двумя 
ребятишками, а в 2021 году – тремя 
детьми, - напомнила министр социаль-
ной защиты населения Бурятии Татья-
на Быкова. – Заботливые и любящие 
супруги Гармаевы  воспитали двоих 
сыновей и имеют 17 приемных детей, 
10 из которых уже взрослые. Вален-
тина Зориктуевна и Сергей Мунхоевич 

бабушка и дедушка 12 внуков! В 2017 
году они стали победителями регио-
нального этапа всероссийского кон-
курса «Семья года» в номинации «Мно-
годетная семья». Сегодня в республике 
4889 детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. Из этого 
числа – 1891 ребёнок воспитывается 
в приёмных семьях! Низкий поклон 
всем родителям за душевную чуткость, 
безмерную любовь к детям. Спасибо 
вам за вашу доброту, мудрость, титани-
ческий труд.  Уверена, благодаря вам, 
наши детки вырастут хорошими людь-
ми и достойными гражданами нашей 
страны! 

По словам директора центра «До-
брый» Туяны Самбуевой, с начала года 
в замещающие семьи устроено 23 
ребенка, из них 15 детей в приемные 
семьи, 6 под опеку и двое вернулись к 
своим кровным родителям.

Пресс служба Минсоцзащиты 
населения РБ

27 выпуск ДСОШ выражает искренние соболезнования родным и близким по поводу преждевременной кончины на-
шего дорогого одноклассника

Ринчино Анатолия Викторовича

Об утверждении результатов вы-
боров депутатов  Совета депутатов 
сельского поселения «Сахули»  пятого 
созыва 

Территориальная избирательная ко-
миссия муниципального образования 
«Курумканский район»,    проверив в 
соответствии с требованиями Закона 
Республики Бурятия  «О выборах депу-
татов представительного органа муни-
ципального образования в Республике 
Бурятия», правильность составления 
протокола участковой избирательной 
комиссий № 390 об итогах голосова-
ния, обобщив данные, содержащиеся 
в указанном протоколе участковой 
избирательной комиссий № 390 и со-
ставив на их основании протокол о ре-
зультатах выборов, определила:

1. Число избирателей, включенных 
в списки избирателей на момент окон-
чания голосования и обладающих ак-
тивным избирательным правом - 402

2. Число избирателей, принявших 
участие в выборах - 202

3. Число недействительных избира-
тельных бюллетеней - 7 

4. Число действительных бюллете-
ней - 195

5. Число голосов избирателей, по-
данных за каждого зарегистрирован-
ного кандидата:  

 Аксентьева Анна Владимировна – 
74 

                Большунова Оксана Ген-
надьевна – 30 

                Иванова Елена Юрьевна   - 6
                Костюкова Марина Станис-

лавовна - 4                      
               Любовникова Наталия Ка-

мильевна - 18                      
               Соколов Анатолий Алексан-

дрович - 26 
               Толстихина Анастасия Вла-

димировна - 5                   
               Толстихина Надежда Алек-

сеевна - 9                         
Шапова Елена Васильевна - 23                                     
 На основании вышеизложенного и 

руководствуясь  пунктом 2 статьи 55 
Закона Республики Бурятия «О вы-
борах депутатов представительного 
органа муниципального образования 
в Республике Бурятия» Территориаль-
ная избирательная комиссия муници-

пального образования «Курумканский 
район»  РЕШИЛА:

 1. Признать выборы  депутатов  Со-
вета депутатов сельского поселения 
«Сахули»  пятого созыва  состоявши-
мися и действительными.

2. Признать  избранными депутата-
ми  Совета депутатов сельского посе-
ления «Сахули» пятого созыва:  

Аксентьеву Анну Владимировну
Большунову Оксану Геннадьевну                         
Иванову Елену Юрьевну                                        
Любовникову Наталия Камильевну                      
Соколова Анатолия Александровича   
Толстихину Анастасию Владимиров-

ну                
Толстихину Надежду Алексеевну
Шапову Елену Васильевну                                     

3. Опубликовать настоящее реше-
ние в газете «Огни Курумкана».

4. Настоящее решение вступает в 
силу со дня его принятия. 

ТИК МО «Курумканский район»

РЕШЕНИЕ
13.09.2023г.   №  112

Об утверждении результатов выбо-
ров депутатов  Совета депутатов сель-
ского поселения «Улюнхан эвенкий-
ское» пятого созыва 

Территориальная избирательная ко-
миссия муниципального образования 
«Курумканский район»,    проверив в 
соответствии с требованиями Закона 
Республики Бурятия  «О выборах депу-
татов представительного органа муни-
ципального образования в Республике 
Бурятия», правильность составления 
протокола участковых избирательных 
комиссии № 378 об итогах голосова-
ния, обобщив данные, содержащиеся 
в указанном протоколе участковых 
избирательных комиссии № 378 и со-
ставив на их основании протокол о ре-
зультатах выборов, определила:

1. Число избирателей, включенных 
в списки избирателей на момент окон-
чания голосования и обладающих ак-
тивным избирательным правом - 397

2. Число избирателей, принявших 
участие в выборах - 397

3. Число недействительных избира-
тельных бюллетеней - 3

4. Число действительных бюллете-
ней - 394

5. Число голосов избирателей, по-
данных за каждого зарегистрирован-
ного кандидата:  

Атакин Сергей Борисович - 55
Бадмаев Алдар Дамбаевич - 37
Бальжиев Чингис Юрьевич - 42
Бодиев Жаргал Хышигтуевич - 56
Дымбренова Оюна Баировна - 42
Надмитов Эрдэни Зориктуевич - 56
Ринчинов Виктор Валерьевич - 20
Степанова Марина Сергеевна - 45
Харнаев Эрдэм Жаргалович – 41
            
            На основании вышеизложен-

ного и руководствуясь  пунктом 2 ста-
тьи 55 Закона Республики Бурятия «О 
выборах депутатов представительного 
органа муниципального образования 
в Республике Бурятия» Территориаль-
ная избирательная комиссия муници-
пального образования «Курумканский 
район»  РЕШИЛА:

 1. Признать выборы  депутатов  Со-
вета депутатов сельского поселения 
«Улюнхан эвенкийское»  пятого созы-
ва  состоявшимися и действительны-
ми.

2. Признать  избранными депутата-
ми  Совета депутатов сельского посе-
ления «Улюнхан эвенкийское» пятого 
созыва:  

Атакина Сергея Борисовича 
Бадмаева Алдара Дамбаевича 
Бальжиева Чингиса Юрьевича 
Бодиева Жаргала Хышигтуевича
Дымбренову Оюну Баировну 
Надмитова Эрдэни Зориктуевича 
Степанову Марину Сергеевну 
Харнаева Эрдэма Жаргаловича 

3. Опубликовать настоящее реше-
ние в газете «Огни Курумкана».

4. Настоящее решение вступает в 
силу со дня его принятия. 

ТИК МО «Курумканский район»

РЕШЕНИЕ
13.09.2023г.   №  115

Об утверждении результатов вы-
боров депутатов  Совета депутатов 
сельского поселения «Элэсун»  пятого 
созыва 

Территориальная избирательная ко-
миссия муниципального образования 
«Курумканский район»,    проверив в 
соответствии с требованиями Закона 
Республики Бурятия  «О выборах депу-
татов представительного органа муни-
ципального образования в Республике 
Бурятия», правильность составления 
протокола участковой избирательной 
комиссий № 391 об итогах голосова-
ния, обобщив данные, содержащиеся 
в указанном протоколе участковой 
избирательной комиссий № 391 и со-
ставив на их основании протокол о 
результатах выборов, определила:

1. Число избирателей, включенных 
в списки избирателей на момент окон-
чания голосования и обладающих ак-
тивным избирательным правом - 330

2. Число избирателей, принявших 
участие в выборах - 258

3. Число недействительных избира-
тельных бюллетеней - 5 

4. Число действительных бюллете-
ней - 253

5. Число голосов избирателей, по-
данных за каждого зарегистрирован-
ного кандидата:  

Бадмаева Оксана Очировна – 10
Будаева Людмила Александровна – 

33
Галсанов Константин Юриевич – 94
Гармаева Валентина Зориктуевна – 

13
Мандарова Эржена Цыдыповна – 21
Очирова Евгения Михайловна – 12
Ринчино Баир Борисович – 32
Элбыков Саян Эркетович – 26
Эрдыниев Сергей Семенович – 12  

   На основании вышеизложенного 
и руководствуясь  пунктом 2 статьи 
55 Закона Республики Бурятия «О вы-
борах депутатов представительного 
органа муниципального образования 
в Республике Бурятия» Территориаль-
ная избирательная комиссия муници-

пального образования «Курумканский 
район»  РЕШИЛА:

 1. Признать выборы  депутатов  Со-
вета депутатов сельского поселения 
«Элэсун»  пятого созыва  состоявши-
мися и действительными.

2. Признать  избранными депутата-
ми  Совета депутатов сельского посе-
ления «Элэсун» пятого созыва:  

Будаеву Людмилу Александровну
Галсанова Константина Юриевича
Гармаеву Валентину Зориктуевну
Мандарову Эржену Цыдыповну
Очирову Евгению Михайловну
Ринчино Баира Борисовича
Элбыкова Саяна Эркетовича
Эрдыниева Сергея Семеновича

3. Опубликовать настоящее реше-
ние в газете «Огни Курумкана».

4. Настоящее решение вступает в 
силу со дня его принятия. 

ТИК МО «Курумканский район»

РЕШЕНИЕ
13.09.2023г.        №  121


